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9月定例会議

令和元年度決算を認定
さがみはら気候非常事態宣言など
39件の議案を可決・認定・同意
　9月定例会議では、令和元年度決算の議案が提出され、内容に対する市長の総括や評価、それらを
踏まえた来年度の予算編成に対する考え方等について、質問がなされました。
　また、本市が気候非常事態宣言を表明するに当たり、意義や実効性のある取組について、質問がな
されました。
　そのほか、PCR検査の拡充への考え方や医療体制の確保、地域経済への支援策等新型コロナウイル
ス感染症に係る諸課題への取組等について、質問がなされました。

　12月定例会議の予定は、
右のとおりです。  本会議・
委員会は、午前9時30分
から開会される予定です。

11月 12日 (木 )
 18日 (水 )
 27日 (金 )
 30日 (月 )
12月 2日 (水 )
 3日 (木 )
 4日 (金 )

議会運営委員会
本会議 (提案説明）
本会議 (代表質問・個人質疑）
本会議予備日
総務委員会、環境経済委員会
民生委員会、建設委員会
市民文教委員会

 15日 (火 )
 16日 (水 )
 17日 (木 )
 18日 (金 )

本会議 (一般質問）
本会議 (一般質問）
本会議 (一般質問）
本会議
(一般質問、委員長報告、採決）
＜本会議終了後＞
議会運営委員会

T O P I C S

12月定例会議のお知らせ

3
代表質問
５会派の代表により行われた
質問を分かりやすく紹介
令和元年度決算の総括
次年度予算に向けては

代 表
質 問

4
～
6

一般質問
市政全般に対して行われた
質問を分かりやすく紹介

一 般
質 問

2

8特別委員会
　活動レポート

制作協力
女子美術大学 デザインルーム

12月定例会議紹介ポスターデザイン

7
決算特別委員会
　分科会の審査
決算に対する討論要旨

主な議案の概要
委員会の審査
主な議案の審議結果

予算が適切に
使われたか、

事業の成果はどうかなど、
決算特別委員会で

詳しくチェックしたうえで、
本会議で認定したよ！

令和2年度一般会計補正予算（第6号）
補正額：33億7,900万円
　新型コロナウイルス感染症対策として、「コロナと向き合い、命
を守るための医療体制の備え」「活動再開に向けた市民や企業等への
継続支援」等の4つを柱として、指定管理施設持続化支援事業、感
染症予防対策事業や学校情報教育推進事業等に要する経費を計上し
ました。全常任委員会に付託され、質疑が行われ、審査がなされま
した。６日の本会議では、賛成、反対それぞれの立場で討論がなされ、
賛成多数で可決されました。

その他詳細は、
市議会ホームページを
ご覧ください。

第4回臨時会議開催【8/3～8/6】

※その他の議案を含めた審議結果一覧は２ページに掲載しています。

決算認定時の本会議の様子

 決算を認定！令和元年度
Sagamihara City



相模原スポーツ・レクリエーションパークの遊具広場

第
4
回
臨
時

会
議
議
案

市 　 長 　 提 　 出 　 議 　 案
第82号 令和２年度一般会計補正予算 ( 第６号 ) ○ ○ ○ ○ × ○ ×

議 　 員 　 提 　 出 　 議 　 案
第4号 特別委員会の設置 ( 市長の政治倫理に関する特別委員会） ○ × × × × × ×

9
月
定
例
会
議
主
な
議
案

市 　 長 　 提 　 出 　 議 　 案
第83号 令和元年度一般会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ × ○ ○ ○
84号 令和元年度国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ × ○ ○ ○
85号 令和元年度介護保険事業特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ × ○ ○ ○
87号 令和元年度後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ × ○ ○ ○

89号 令和元年度麻溝台・新磯野第一整備地区土地区画整理事業
特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ × ○ ○ ○

95号 さがみはら気候非常事態宣言

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

99号 都市公園条例の一部改正
103号 動産の取得（学習用タブレットＰＣ機器）

104号
和解（相模原都市計画事業麻溝台・新磯野第一整備地区土
地区画整理事業の工事等に関する業務の包括委託に係る工
事の施工及び調査設計業務の一時中止に伴い生じた費用）

108号 令和２年度一般会計補正予算（第７号） ○ ○ ○ × × ○ ○
119号 令和２年度一般会計補正予算（第８号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 　 員 　 提 　 出 　 議 　 案
第5号 性犯罪に関する刑法の更なる改正を求める意見書

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
6号 国による義務教育財源の保障及び教育の機会均等と水準の

維持・向上並びに行き届いた教育の実現を求める意見書

 

 

 

 

 

用
語
解
説その他詳細は、市議会ホームページをご覧ください。

さがみはら気候非常事態宣言
　気候変動による危機を共有し、持続可能な社会の実現に向けた
取組を進めるための都市宣言を制定する。

麻溝台・新磯野第一整備地区土地区画整理事業
の一時中止に伴う費用についての和解
　相模原都市計画事業麻溝台・新磯野第一整備地区土地区画整理
事業の工事等に関する業務の包括委託に係る工事の施工及び調査
設計業務の一時中止に伴い生じた費用について和解する。

相模原スポーツ・レクリエーションパーク
の供用開始

都市公園条例の一部改正

　相模原スポーツ・レクリエーションパークの供用期間、供用時
間に係る規定の追加と、人工芝グラウンドの供用期間、供用時間、
使用料の額に係る規定の追加をする。

令和2年度一般会計補正予算（第8号）
補正額：7億 6,500万円
　新型コロナウイルス感染症対策として、インフルエンザ予防接種
への助成事業、地域医療協力事業補助金、妊婦特別給付金支給事
業や福祉従事者メンタルヘルス相談事業に要する経費を計上する。

※1　ＧＩＧＡスクール構想
１人１台端末と、高速大容量の通信ネットワークを一体的に整備し、多
様な子どもたちを誰一人取り残すことのない教育ＩＣＴ環境を実現する。

※2　浚渫
河川等の底面をさらって土砂等を取り去る土木工事のこと。

上程された議案及び陳情は、所管の委員会に付託され、細部にわたり審査されました。
主な条例等に関する質問事項は、次のとおりです。委 員 会 の 審 査

さがみはら気候非常事態宣言
○実効性を高める具体的な取組内容
○市民等が関心を持てるような周知方法
○他都市や他機関等との連携
 【賛成総員により可決】

総務委員会
都市公園条例の一部改正
○相模原スポーツ・レクリエーションパーク
の具体的な設備内容

○暫定駐車場の具体的な仕様や運用方法
○施設管理の在り方や、ネーミングライツ
導入の考え方

 【賛成総員により可決】

環境経済委員会
動産の取得について（学習用タブレットPC機器）
○ＧＩＧＡスクール構想に係るタブレット納
入等のスケジュールや保護者等への説明

○教職員への研修体制
 【賛成総員により可決】

市民文教委員会

令和２年度一般会計補正予算（第8号）
※インフルエンザ予防接種助成事業に関して
○接種率が上がることを見据えたワクチン
数の確保

○高齢者と未就学児の実施開始時期をずら
した理由

○市民への周知方法
 【賛成総員により可決】

民生委員会

○事業の概要と本市の対応方針
○市管理河川の土砂堆積の状況
 【賛成総員により可決】

建設委員会
令和2年度一般会計補正予算（第7号）所管部分
※緊急浚渫推進事業に関して

動産の取得（学習用タブレットPC機器）

　学習用タブレットPC機器を取得する。

ＧＩＧＡスクール構想（※1）に係るタブレットの配置
ギ　　　　ガ

令和2年度一般会計補正予算（第7号）
補正額：5億3,900万円
　ふるさと納税に係る諸経費及び積立金、法改正等に伴う各種シ
ステム改修を行うための戸籍住民事務運営費、緊急浚渫（※2）推進
事業等について補正予算を計上する。

しゅんせつ

議会内会派の構成
（議員の氏名は50音順、（　）内は略称）

第４回臨時会議議案の審議結果／9月定例会議主な議案の審議結果
凡例：○…賛成、×…反対 議案に対する討論が行われた場合、賛成討論は 、反対討論は を付記しています。反賛

主 な 議 案 の 概 要
9月定例会議

※その他の議案26件については、全会一致で可決・認定・同意しました。詳細は市議会ホームページにも掲載してありますので、ご覧ください。

（2）  2020年（令和2年）11月 1 日



相模原市ごみ収集車掲示中の
さがぼーくん

津久井産材を利用した
さがみはら気候非常事態宣言

令和元年度決算の総括
次年度予算に向けては

決算書

厳しい財政状況下で実質収支の黒字の要因は。

前年度剰余金の活用や財政調整基金からの繰入金の充当が主
な要因であるほか、予算執行段階の経費節減、適切な財源の
確保、適正な予算の執行等に取り組んだことによる。

市
長

社会・経済情勢を踏まえた来年度の予算編成の考え
方は。
厳しい財政状況や新型コロナ
ウイルス感染症の状況等の社
会経済情勢の動向、国の地方
財政計画を注視し、対応して
いきたい。

市
長

【代表質問を行った議員】
小野沢耕一（自民党相模原）　臼井 貴彦（市民民主）
西家 克己（公明党）　　羽生田　学（日本共産党）
五十嵐千代（颯爽）

５会派による代表質問の要点を
ピックアップしました。
詳しい内容については、
市議会ホームページや
議会中継（録画）などをご覧ください。

代 表
質 問

本市医療提供体制「相模原宿泊療養施設」外観と内部

新型コロナウイルス感染症
今後の対応は

ＰＣＲ検査の拡充や今後の取組と定期検査の考えは。

検体採取を帰国者・接触者外来、ＰＣＲ検査センター、市の委
託医療機関と緊急的に保健所でも行っている。今後も医療関
係団体と連携して委託医療機関の確保に努める。定期検査は、
委託医療機関等に負荷がかかるほか、公費負担の増大等の課
題もあり、国の動向や他市の状況等を注視していきたい。

市
長

新型コロナウイルス感染症との同時流行を防ぐイン
フルエンザ予防接種の助成対象拡大の考えは。
同時流行に伴う受診者の増加による医療現場の混乱等を避け
るため、助成対象者の拡大について検討を進めている。

市
長

地方創生臨時交付金の未充当分約26億円をどう活用
するのか。
冬頃に予定されている交付金の第３次実
施計画提出時期を見据え、感染リスクの
低減につながる
事業や、行政サ
ービスのＩＣＴ
化等新しい日常
を見据えた事業
に有効活用して
いきたい。

市
長

麻溝台・新磯野土地区画整理
一時中止に伴う和解の内容は
一部和解に伴う費用約2億2,900万円の具体的な内
容は。
費用の内訳は、工事縮小に伴う費用として約4,500万円、仮
設材損料、電線共同溝材料養生等に係る費用として、約
2,500万円、仮設防災工に係る費用として約3,500万円、現
場管理に係る費用として約1億2,400万円である。

市
長

今回の一時中止に伴う費用の地権者負担の考え方は。

和解に必要な現場管理の費用は、施行者の市が確保するが、
最終的な費用負担の在り方は、事業計画の見直しを行い、資
金計画を整理する段階で負担割合を検討していく。

市
長

さがみはら気候非常事態宣言
意義と具体的な取組は

ＳＤＧｓ未来都市（※3）に選定された本市が本宣言を
行う意義は。
気候変動に関連する様々な課題に積極的に取り組む必要があ
り、市民、企業、団体等と全市一丸となって困難な課題に立
ち向かうため、本宣言を行うことは、大変意義がある。

市
長

宣言を実効性のあるものにしていくための取組は。

市民への積極的な周知啓発に努めるとともに、気候変動問題
に関連する各種計画に基づき、災害に
強いまちづくりや二酸化炭素排出量の
削減、森林の再生等の実現に向け、一
層取組を進めていく。

市
長

市長の政治献金問題
対応と市民や議会への説明は

返金までの経過と説明責任の考えは。

これまで受けた政治献金は、全て政治資金規正法にのっとり
届出を行っており、違法性はないが、道義的な問題があると
判断し全額返金した。事実確認した上で正確な説明をするた
め、本定例会議で説明させていただいた。

市
長

今後、どのような決意、政治姿勢で臨んでいくのか。

市長就任以来、これからの相模原市に抱く夢や希望、市政の
刷新を願う声を直接聞いてきた。こうした声に応えるべく、
一層気を引き締めて全力で取り組むことを約束する。

市
長

エスディージーズ

令和元年東日本台風による甚大な被害や新型コロナ
ウイルス感染症拡大の影響で、令和元年度決算の総括は。
「市民に開かれた市政」、「持続可能なまちづくり」、「市民が誇
れるまちづくり」の３つの基本的な考え方に基づき、市政運営
に取り組んだ。令和元年度は、新型コロナウイルス感染症の
影響が限定的であったことから市税は増収となり、令和元年
東日本台風への対応には国庫補助金等により財政運営に大き
な影響はなかったが、扶助費等の義務的経費は引き続き増加
した。経常収支比率（※１）は99.8%となっており、新たな行
政需要や臨時の財政需要に対応する余裕が極めて乏しい状況
となる中、財政調整基金（※２）がピーク時の約50％まで減少
するなど、厳しい財政状況となっている。

市
長

用

語

解

説

※1　経常収支比率
市税等、常に見込める収入と、人件費等、常に支払う必要がある支出を比べたも
ので、この割合が低ければ、それだけ新しい事業にお金を充てることができる。

※2　財政調整基金
年度間の財源の不均衡を調整する基金。決算剰余金の一部等を積立て、税収
減少時や突発的に多額の財政需要が発生したとき等、サービス水準を一定に
保つために取り崩して用いる。

※3　ＳＤＧｓ未来都市
国は、平成30年度からＳＤＧｓの達成に向けた先進的な取組を掲げる自治
体を「ＳＤＧｓ未来都市」として選定。本市は令和２年７月に選定された。

ＳＤＧｓ…持続可能な開発目標。2001年に策定されたミレニアム開発目標
（MDGs）の後継として、2015年9月の国連サミットで採択された「持続可能
な開発のための2030アジェンダ」にて記載された2016年から2030年ま
での国際目標

2020年（令和 2年）11月 1 日  （3）



一
質
市政全般にわたる、一般質問の
ポイントを抜き出しました。

9 月 定 例
会 議

議案以外の市政全般
に関する質問を
一般質問と言うんだよ。

その他の質問　フードドライブ／夜間中学など

国施策の Go To Eat キャンペーン
市独自プレミアム上乗せの考えは
本市独自での上乗せは、事業効果が高められ
ると認識している。本市が対象となる食事券
発行事業者が採択された場合は、より効果的
に実施できる方策を検討していきたい。

市長

県営上溝団地建て替えに伴う
県との橋渡しや地域支援は
これまでも、まちづくり会議での検討や要望
書の取りまとめ、県との協議等で、まちづく
りセンターが支援を行っており、今後も様々
な協議が円滑に進むよう支援していく。

市長

その他の質問　公園の魅力向上に向けた取組／コロナ禍における市民活動など

三須 城太郎
（市民民主）

防犯カメラの設置補助制度
今年度の要件変更の考え方は
防犯カメラの性能が向上し、価格も下がって
いること等から、補助上限額を引き下げ、必
要な地域に多くの防犯カメラが設置できるよ
う補助制度の見直しを行った。

市長

その他の質問　検査数、陽性者数、陽性率等から見た市内の感染状況など

市において委託している医療機関や検査機関、
保健所等に負荷がかかるほか、公費負担の増
大等の課題がある。引き続き、国の動向や他
市の状況等を注視していきたい。

市長

エッセンシャルワーカー（※）への
ＰＣＲ等検査体制の拡充は

猛暑から生命を守るために
高齢者等へエアコン設置助成を
エアコンの購入費用の相談には、市社会福祉
協議会の生活福祉資金の貸付制度を案内して
いる。助成制度を設けることは、財源の確保
等に課題があると考えている。

市長

その他の質問　生命と財産を守る土砂条例等にするためになど

世帯丸ごと支援に向けて
各福祉分野を統合した拠点は
本市の支援体制の現状を整理・分析し、統合
型の拠点等を含め、今後必要となる施策の検
討を行っていきたい。また、本市にふさわし
い包括的な支援体制を検討している。

市長

森の整備と経済の循環
市民の参加を促す仕組みは
持続可能な林業を実現するために、人材の確
保や、市民が森林と触れ合える機会の創出が
有用である。先進都市の事例等を参考に仕組
みづくりに取り組んでいきたい。

市長

その他の質問　風水害に対する防災・減災対策など

アフターコロナを見据えた
橋本駅周辺のまちづくりは
感染症が社会に及ぼした影響や収束後の社会
情勢の変化を可能な限り見通した中で、市民
や企業のニーズを適切に捉え、今後のまちづ
くりの在り方について検討していきたい。

市長

東金原へ右折矢印信号設置等
根小屋地区の交通安全対策は
児童や高齢者等が交差点を安全に横断できる
よう、地域の声を受け止め、右折直進事故の
防止を図るため、信号機の改良について、神
奈川県警察に要望している。

市長

生活支援ロボット
「ＨＳＲ」

優良田園住宅（イメージ）

その他の質問　子育て・教育支援など

リアルタイムで避難場所混雑情報
情報発信方法の拡充は
避難場所から一定時間ごとに収集した情報を
基に、市ホームページのほか、防災メールや
エフエムさがみとの連携により、混雑してい
る避難場所の情報を発信していく。

市長

新しい生活様式への対応
ロボット導入への普及支援は
ロボットの導入により、人との接触による感
染リスクが少なくなるほか、生産性向上も期
待できることから、幅広い分野でロボットが
活用されるよう支援していきたい。

市長

その他の質問　令和元年東日本台風の復旧・復興など

津久井地域の子育て環境充実
都立高校入学への選択肢は
公立高校を所管する神奈川県教育委員会との
調整が必要であり、最終的には東京都教育委
員会の判断となる。今後も県教育委員会と共
通認識を図っていきたい。

教育長

新たなライフスタイルの推進
優良田園住宅制度の活用は
優良田園住宅制度で、農地の再生や活用を図
ることは、耕作放棄地対策としても有効と考
えており、課題等を整理しながら、県等の関
係機関と連携し検討していきたい。

市長

み す じょう た ろう

イート

エスディージーズ

ひがしかな はら

※エッセンシャルワーカー
医療、介護、保育等の他、社会を支える必要不可欠な仕事に従事している人たちのこと。

布施 初子
（自民党相模原）

ふ せ はつ こ

佐藤 尚史
（自民党相模原）

さ とう ひさ し

秋本 仁
（自民党相模原）

あき もと じん

中村 忠辰
（公明党）

なか むら ただ とき

田所 健太郎
（日本共産党）

た どころ けん た ろう

野元 好美
（颯 爽）

の もと よし み

仁科 なつ美
（市民民主）

に しな み

シェアリングエコノミー（※）
ＳＤＧｓの観点からの見解は
空き店舗等の有効活用によるにぎわいの創出
等、地域の課題解決や地域経済の活性化に資
すると認識している。資源や空間を共有する
取組はＳＤＧｓの推進に有効な取組である。

市長

※シェアリングエコノミー
人材、場所、物等を効果的かつ効率的に活用することが可能となる
仕組み（サイクルシェア、クールシェア等）

その他の質問　コロナ対策など

相武台地区の駅前商店街
座間市と協力し商業地形成は
本市のまちづくりの方向性と、座間市では異
なる部分がある。今後の人口動態等を踏まえ、
商店街の意見を伺いながら、座間市との連携
も含め必要な検討を行っていきたい。

市長

災害時要援護者名簿の作成
どう活用するのか見解は
本人の同意を得たうえで、個人情報を自治会
等の支援組織に提供し、避難の呼びかけ等を
行った。今後も関係機関の意見を伺いながら、
更なる活用について検討していきたい。

市長
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リニア中央新幹線

通学路での見守り

議会中継（録画）

一 般
質 問
市政全般にわたる、一般質問の
ポイントを抜き出しました。

月 定 例 会
議

議案以外の市政全般
に関する質問を
一般質問と言うんだよ。

その他の質問　教育など

避難場所までの経路
街区表示板へのＱＲコードは
無料のスマホ専用アプリを災害時の情報取得
手段として推進している。現状では、コード
付き街区表示板は設置はしないが、他自治体
の導入事例等を調査・研究していきたい。

市長

介護保険制度の住宅改修費
審査期間短縮に向けた取組は
住宅改修相談員が、改修の必要性等の点検等
を実施し、平均12日程度要している。引き続
き給付の適正化に向けた対応や、審査期間の
短縮に向けた方策を検討していきたい。

市長

その他の質問　（仮称）相模原市行財政構造改革プランの策定の経過など

リニア残土の採石場埋め戻し
事業者の責任、市の責任は
管理責任は、採石場事業者にある。市は、採
石法に基づき、パトロールによる監視のほか、
事業地内の立入検査等を行い、適正な事業が
行われるよう指導・助言に努めていく。

市長

大規模事業優先の見直し
財政運営の基本姿勢は
自主財源確保に向けた取組を一層推進すると
ともに、事務事業の徹底的な精査・見直しに
取り組む。大規模事業は、課題等を十分に精
査しながら、改めて検討していきたい。

市長

その他の質問　学校教育における文化芸術活動（音楽）など

医療少年院跡地の利活用
地域への支援の考え方は
法務省の所管で国の方針に基づいた利用がさ
れると認識している。周辺への影響等を十分
考慮すべきであり、今後も国との協議が円滑
に進むよう地域の支援に努めていく。

市長

土地開発公社の解散に向けて
時期や条件等の考え方は
解散には、議会の議決を経て総務大臣及び国
土交通大臣の認可が必要となる。事業の優先
順位や効果等を見据えつつ、公社保有土地の
取得を進め、解消に取り組んでいきたい。

市長

その他の質問　消防団活動の充実など

通学路での自転車との錯そう
子どもを守る安全対策等は
歩行者と分離するため、自転車の車道通行を
促す矢羽根型路面表示の設置等が有効である。
通学路交通安全プログラムの点検結果等を踏
まえ、安全対策を実施していきたい。

市長

学校現場と保護者の負担軽減
小学校給食費の公会計化は
保護者の負担軽減の効果もあり、昨年度、庁
内検討組織を設置し、徴収方法や納付状況等
の管理方法、学校現場との業務分担等につい
て、課題の整理に取り組んでいる。

教育長

その他の質問　市役所近辺側道駐車スペースなど

道路上の段差解消ブロック
市の認識や対応は
道路上の乗り上げブロックの設置については、
道路法においても禁止している。市ホームペ
ージ等による周知啓発を実施するなど安全な
道路環境の確保に努めている。

市長

他市における養育費確保支援
本市でも同様の事業は
養育費の確保は、子どもの成長や生活の維持
に欠かせない。養育費の未払いに対しては、
他市の取組状況も参考に、効果的な取組の実
施について検討していきたい。

市長

その他の質問　外国につながる子どもの学びを保障していくためになど

津久井やまゆり園利用者支援
検証を踏まえた市の関わりは
本人の意思を尊重した利用者目線の支援が適
切に行われることが重要であり、利用者の意
向や障害の特性等を考慮した支援の実施状況
等について確認、指導を行っていきたい。

市長

福祉事業所でのクラスター発生
情報共有と公表の考えは
一定の情報を公表することで広く注意を呼び
掛けることは感染予防の観点からも有効であ
り、今後は、個人情報の保護に十分配慮しつつ、
公表の指針づくりを進めていく。

市長

その他の質問　市職員の効率的な業務体制の確立に向けてなど

障害を理由とする差別の解消
条例制定への検討状況は
昨年度、障害児者福祉団体に、条例や施策等
に関するアンケート調査を実施し、意見交換
を行った。引き続き法改正の動向も注視し、
障害者差別解消の推進に努めていく。

市長

介護従事者確保に向けた取組
多様な人材の確保は
介護未経験者を対象とした取組のほか、外国
人市民を対象とした就職相談会等により、多
様な人材の確保に努めている。今後も、就労
につながる取組を進めていく。

市長

その他の質問　行財政改革／家庭での教育など

液状化等の懸念ある新磯小
旧新磯高も正式な避難所へ
新磯小学校が使用できない場合は、旧新磯高
校を避難所にすることとし、二つの施設を適
切に使用できるよう、備蓄品の更なる充実を
図り、安全な避難場所の確保に努めたい。

市長

医療的ケア児受け入れ拡充と
医療介護付き保育所の設置は
ガイドラインの策定や安定的な人材確保に向
けた支援等について検討したい。また、医療
的ケア児が入所しやすい保育所の設置につい
て、先進事例等の調査を進めていきたい。

市長大槻 和弘
（自民党相模原）

おお つき かず ひろ

渡部 俊明
（自民党相模原）

わた なべ とし あき

岡本 浩三
（公明党）

おか もと こう ぞう

服部 裕明
（自民党相模原）

はっ とり ひろ あき

小田 貴久
（市民民主）

お だ たか ひさ

松永 千賀子
（日本共産党）

まつ なが ち か こ

小池 義和
（市民民主）

こ いけ よし かず

長谷川 くみ子
（颯　爽）

は せ がわ こ
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採 択

不 択採

引 続 き 審 査き

相模大野駅ペデストリアンデッキから見た
旧伊勢丹

東林間児童館

その他の質問　性的マイノリティの理解促進／防災対策など

乳がんの早期発見
乳がんグローブ活用の取組は
自己触診の動機付けのため、昨年は乳がん予
防啓発講演会で配布した。本年度は乳がん月
間の10月から、乳幼児健康診査の場で、予防
啓発チラシと共に配布する。

市長

新型コロナウイルス感染症
定期予防接種への影響は
新型コロナウイルス感染症が確認された2月以
降、接種者は前年度の同時期と比較し減少し
ていたが、5月以降は例年並みの接種者数に回
復している。

市長

その他の質問　福祉行政／将来を見据えた取組など

相模大野駅周辺のまちづくり
将来にわたる市長の考えは
まち全体を面として捉え、公共施設等の有効
活用や「居心地が良く歩きたくなるまちなか」
の形成の検討等、地域等と連携し、まちのに
ぎわい創出への取組を進めていきたい。

市長

津久井やまゆり園事件
総括しての市長の想いは
誰もがありのままの自分を生きることができ
る社会を目指し、悲惨な事件が二度と起こら
ないよう、偏見や差別の無い社会を築いてい
くことが使命であると考えている。

市長

一 般
質 問

▷国による義務教育財源の保障、教育の機会均等と水準の維持・向上、並び
にゆきとどいた教育の実現について

▷八幡橋架け替え工事に伴う土地取得を求めることについて
▷政府に消費税減税を求めることについて
▷移動図書館「みどり号」の復活を求めることについて

▷別居・離婚後の面会交流についての法整備を求めることについて

その他の質問　教育行政／相模原市組織運営の改善に向けた取組方針など

コロナ禍での児童福祉施設
施設や従事者への支援は
施設等への支援は、マスクや消毒液等の購入
に係る経費の助成を行っている。職員への慰
労金の支給は、緊急包括支援給付金の対象と
するよう、８月に国に要請した。

市長

新型コロナウイルス感染者
自宅療養者の災害時の対応は
軽症者等であっても、避難所ではなく、宿泊
療養施設へ避難していただくこととしている。
宿泊療養施設まで行く手段がない場合には、
市が移送を行っていく。

市長

9 月 定 例 会 議

陳情の審議結果

その他の質問　まちづくりの手法など

鵜野森地区周辺
市街化区域編入の税収効果は
現況と同じ利用状況で市街化区域編入される
と仮定した場合、固定資産税及び都市計画税
は、5年後には編入前と比較し、約6,000万
円の増収になると試算している。

市長

相模原・愛川インターチェンジ
県道52号に案内標識の設置は
県道52号の多車線化の整備の進捗状況や、そ
れに伴う交通状況を踏まえ、関係機関と調整
を行いながら、案内標識の設置について検討
を行っていきたい。

市長

その他の質問　共生社会の実現に向けてなど

災害時の避難や在宅の決断に
確認容易なハザード情報は
市ホームページ上から、住所検索等により、
容易に土砂災害警戒区域や避難所等を一元的
に確認できる防災マップの作成を進めており、
10月中に情報の提供を始めたい。

市長

公民館等高齢者向け主催事業
ZOOM等の活用法を学ぶ講座は
オンラインコミュニケーションツールの使用方
法を学ぶことは新たな活動、新たなつながりが
生まれると考えられ、あじさい大学運営委員会
等の意見を伺いながら検討していきたい。

市長

その他の質問　市立相模原麻溝公園及び周辺の魅力発信など

人員削減と職員意識を変える
繁閑調整の仕組みづくりは
効率的な人的資源の活用に有効な手段の一つ
と考え、柔軟な人事異動や年度途中の採用、
兼務の発令等弾力的な職員配置を行う等、効
果的な仕組みづくりを検討していきたい。

市長

老朽化が進んだ東林間児童館
建替計画の検討状況と今後は
再整備に向けて準備を進めており、地元自治
会をはじめ地域の関係者の意見を伺うため、
建設委員会を立ち上げ、具体的な内容の検討
を進めていきたい。

市長

ズ ー ム

久保田 浩孝
（公明党）

く ぼ た ひろ たか

古内 明
（自民党相模原）

ふる うち あきら

鈴木 秀成
（市民民主）

すず き しゅう せい

後田 博美
（公明党）

うしろ だ ひろ み

阿部 善博
（自民党相模原）

あ べ よし ひろ

大沢 洋子
（市民民主）

おお さわ よう こ
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無料職業紹介事業 決算額 3,635 万円

歳 入
3,053億
1,125万円

2,956億
3,658万円

歳 出 民生費
1,222億
2,255万円
（41.3％）

市税
1,310億
9,830万円
（42.9％）

国・県からの
補助金など

755億4,527万円
（24.8％）

総務費
237億

5,647万円
（8.0％）

譲与税・交付税など
395億3,539万円
（13.0％）

繰入金
58億

9,086万円
（1.9％）

繰越金
46億

1,710万円
（1.5％）

市債
272億

2,840万円
（8.9％）

その他
213億

9,593万円
（7.0％）

衛生費
252億

2,005万円
（8.5％）

商工費
115億8,966万円
（3.9％）

土木費
261億5,252万円
（8.9％）

消防費
78億

9,111万円
（2.7％）

教育費
489億

5,634万円
（16.6％）

公債費
258億

1,045万円
（8.7％）

その他
40億

3,743万円
（1.4％）

一般会計決算の構成

　9月4日、全議員による決算特別委
員会が設置され、中村昌治委員長、
栗原大副委員長が選出されました。決
算特別委員会に付託された決算の分科
会での主な質問事項は次のとおりです。

　洪水浸水想定区域の指定に伴い改定した洪水ハザードマップを配布した。
　また、外国人市民への普及啓発を目的とした防災ガイドブックの多言
語版を作成した。

●防災マイスターを通じた今後の地域防災力向上の考え方は。
●マイタイムラインのガイドブックの配布状況は。
●ハザードマップの市民への分かりやすい周知は。

　総合就職支援センターを管理運営し、キャリアカウンセリング・職業
紹介、求人開拓、求職者支援講座等を行い、就職が困難な方々の就労を
支援した。

●就職につながった件数は。
●就職支援セミナーの内容は。

　学習意欲があるにもかかわらず、経済的な理由により高等学校等にお
ける修学が困難な生徒を対象として、返還不要の奨学金を給付した。

給付型奨学金 決算額 6,691 万円

●今までに給付の対象となった生徒数の推移や事業の成果は。
●入学後の生徒の就学状況の把握は。
●財源も含めた、本制度に対する将来的な展望は。

　空家等対策計画に基づき、適切な管理が行われていないことにより、
市民生活に影響を及ぼしている空家等に関する総合的な対策を実施した。
また、「第２次相模原市空家等対策計画」を策定した。

空き家等対策事業 決算額 36 万円

●市民生活に影響を及ぼしている空き家等の現状は。
●第２次相模原市空家等対策計画と第１次計画との違いは。

❶公共施設の利用料等の値上げ、施設の新たな有料化が実施されたが、
受益者負担の在り方の基本方針を見直し、利用料等の引き下げ、有料
化施設を無料に戻すことを強く求める。

❷誰もが安心して医療を受けられるよう、国民健康保険税の引き下げ、法
定外繰入金を維持継続し、減免制度の拡充を進めることを強く求める。

× 反対討論 日本共産党

❶児童養護施設や里親の元で生活している子どもへの早期から自立に向
けた支援として、社会的養護自立支援事業を実施し、学習塾代等の給
付や大学等進学奨励金を支給されたことを評価する。

❷循環型社会普及事業については、フードドライブの常設窓口が開設さ
れ、食品ロスの削減、子ども食堂や福祉施設、コロナ禍においては大
学生の食材支援としても利用されたことを評価する。

໐ 賛成討論 公明党

❶市民との対話を重視したまちづくりで、自らの目指す「相模原
市」の実現への取組を評価する。市民に財政状況を開示し、対
話の場を作り上げることが求められる。
❷合理性を十分見極める事なく進められていた麻溝台・新磯野
第一整備地区土地区画整理事業について、いったん立ち止ま
ることを行った英断には敬意を表する。

໐ 賛成討論 颯　爽

❶老朽化した小中学校の改修やエアコンの設置等、学校教育環
境の充実が図られた。今後は、ＧＩＧＡスクール構想（2面※1
参照）の推進を要望する。

❷感染拡大防止の取組では、メディカルセンター急病診療所の
安定的運営への支援を、地域経済対策では、経済関連団体等
と連携し、必要な対策を迅速に図られるよう要望する。

❸令和元年東日本台風の被害からの復旧・復興への取組や大規
模自然災害への対策強化を評価する。安全・安心な市民生活
の実現に引き続き取り組まれるよう要望する。

໐ 賛成討論 自民党相模原

詳しい内容については市議会ホームページを
ご覧ください。（掲載は発言順）

　障害者就労支援を強化するため、就労支援を行っている障害福祉サー
ビス事業所の運営実態、事業の実施状況、今後の展望等を把握するため
の調査を実施した。

障害者就労支援事業 決算額 177 万円

●就労支援の実態調査の結果は。
●サービスを利用している障害者や家族等の意見・ヒアリングは。
●支援の定着に企業側の対応策と取組は。

令和元年度の決算を

市議会が CHECK
チェック！

防災対策普及啓発推進事業 決算額 1,157 万円

❶令和元年東日本台風で被災した道路等の復旧に、即時に対応し評価する。
❷ファンサイトの新設やシビックプライド推進のための検討委員会等、
精力的に取り組んだことを評価する。

❸従来の全市域型の幹線道路整備費の分配を、特定路線への集中投下式
に変更し、完成目標年度を短縮する取組を始めた。引き続き市民に見
える道路整備を要望する。都市計画においても同様に、事業を取捨選
択し、実現可能なまちづくりに取り組むことを強く要望する。

໐ 賛成討論 市民民主

ギ ガ
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相模原市議会の詳しい情報はコチラから→
※この市議会だよりは17万8,700部作成し、１部当たりの単価は7.92円です。
　また、古紙配合率70％以上再生紙を使用し、ユニバーサルデザインの視点を持って取り組んでいます。

相模原市議会 検索検索 議会中継
（録画）

ホーム
ページ

フェイス
ブック

「
い
い
ね
！
」

し
て
ね
!!

特別委員会とは
　必要に応じて、特定の問題を調査研究する委員会だよ。
　今回は令和元年度中に設置された6つの特別委員会
のうち、次の2つの委員会を紹介するよー。

令和元年度特別委員会 活動レポート

大都市制度に関する特別委員会
大都市制度に関して調査研究を行い、
国や政党への要請・要望を議会として集約

1
防災特別委員会
大規模災害等に対する防災対策、
水源地域対策について調査研究

2

平成28年熊本地震における
災害対応等について視察
令和2年2月3日・2月4日　熊本市

防災特別委員会

　2月3日は、平成28年熊本地震における災害対応について調査
研究を行い、熊本市広域防災センターの視察を行った。
　2月4日は、災害救助法の改正を受け「救助実施市」に指定された
概要と取組、風水害対策について調査研究を行った。本市におけ
る大規模災害時に備えた取組についての参考とする。

熊本市広域防災センター

熊本市役所

議長席、演壇のアクリル板 質問席のアクリル板

新潟市役所

万代島多目的広場屋内広場

政令市移行10年を経た新潟市の状況を視察
大都市制度に関する特別

委員会

○応募者本人が相模原市内で撮影した写真のうち、他のコンテスト等への応募をしていないものに限ります。
○Ｅメールの場合、1通の容量は 11MB以内で送ってください。
○採用された方には連絡を差し上げます。なお、ご応募いただいた写真やデータ等は返却しません。
○肖像権、登録商標の無断転用、著作権の侵害等に関するトラブルには、相模原市議会は一切の責任を負いません。
○掲載作品の著作権は作者に帰属しますが、相模原市議会がホームページ等で使用することができるものとします。

写真を募集しています！
フォトギャラリーとして
さがみはら市議会だよりに掲載する
写真を随時募集しています。

Ｅメールか郵送で、住所、氏名、電話番号、タイトル、撮影場所、コメント（50字以内）を書いて、

へ（ （政策調査課 Ｅメール seisakuchousa@city.sagamihara.kanagawa.jp
〒252-5277　中央区中央2-11-15　電話 042-769-9803

【注意事項】

応
募
方
法

制作協力：女子美術大学 
女子美術大学には、表紙のポス
ター制作にもご協力をいただい
ております。

みなさん、
写真応募してね！

令和2年2月5日・2月6日　新潟市

フォトギャラリー
さがみはらＬＯＶＥ

「天空への誘惑」

緑区 安藤 彰さん
（緑区西橋本）

橋本の街上空の無限の広がり。
天空に向け、コロナ自粛生活から飛び
立ちたい。

市議会における新型コロナウイルス感染症対策
　8月に開催された第4回臨時会議から新型コロナウイルス感染
症拡大防止対策のため、飛沫が拡散しやすい議長席、演壇及び質
問席の前方と左右を囲む形でアクリル板を設置しました。
　このことにより、マスクをはずして質問や答弁ができ、発言者
の表情も見えやすくなりました。

https://www.instagram.com/s.gikaikyoku/
市議会インスタグラム開始！フォローをお願いします。

S a g a m i h a r a  C i t y  C o u n c i l相模原市議会
相模原市議会は、私たちの活動を皆様に広くお伝えし、
議会及び市政に対する理解を深めていただけるよう、
SNSを通じて積極的に情報発信してまいります。

　2月5日は、今後の税財政の見通しと取組について、行政改革プ
ラン2018や企業誘致施策の調査研究を行った。
　2月6日は、都市の活性化に向けたまちづくりを主題に、万代島
にぎわい空間創造事業等について調査研究を行い、万代島多目的
広場の現地視察を行った。本市と共通する課題等もあり、本市の
今後について再考する機会となった。

ばん だい じま


